
“去年，我在加快文物保护
立法方面提出建议，得到了相关
部门的重视和答复，我觉得自己
肩上的担子更重了。”谈及履职
以来的感受，市政协委员王艳玲
坦言，她希望通过持续的努力，
推进我市文物保护立法工作的
进程。

作为一名法治工作者，王艳
玲已经连续3年关注文物保护立
法工作。当选政协委员以来，王
艳玲认真履行职责，结合自己的
本职工作，关注群众关心的重点
民生实事，并提出合理的意见和
建议，努力为人民发声。

“近年来，我市在文物保护

方面做了大量的工作，但是文物
保护不仅要着眼于现代科学技
术和环境治理，更需要有坚强的
制度和法纪支撑。”王艳玲说，她
注意到文物保护在立法方面存
在缺失。

近 20 年，我市立足经济社
会发展实际，不断加强重点领域
立法，制定了 14 部地方性法规
和3部政府规章。其中，只有《运
城市关圣文化建筑群保护条例》
属于历史文物保护方面，文物保
护立法工作相对滞后。

王艳玲说，一年来，她利用
休息时间走访调研、翻阅资料，
和文保相关部门的工作人员积

极沟通交流，倾听多方人员的意
见和建议，不断细化、理顺文物
保护立法的提案。

今年，王艳玲提交了一份
“关于加快我市文物保护立法工
作的建议”的议政发言材料，她
认为文物是一个国家、一个民族
的宝贵财富，具有极高的历史、
文化、艺术价值，我市应从立法、
行政执法、普法宣传、文物活化
利用等方面持续发力，落实主体
责任、履行管理职责、加大宣传
力度，增强全社会保护文物的意
识，用法治的力量推动文物的活
化利用，共同守护文化遗产，传
承历史文脉。 记者 郝丽莎
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市人大代表马凯峰

加 快 文 旅 融 合 发 展
“经过调研，今年，我带来了

《关于以盐湖为中心加快运城文
旅融合发展的建议》《关于加快
解决我市部分区域供热“难”的
建议》《关于加快推进我市棚户
区改造项目的建议》3 个建议。”
市人大代表马凯峰说。

马凯峰认为，盐湖发展要加
强顶层设计，打造以关公文化、
根祖文化、德孝文化、盐文化等
为轴线的文旅融合发展品牌。
具体可通过穿越虞坂古盐道开
发旅游专线，利用“黄帝战蚩尤”
的传说故事、结合西侯度遗址

“第一把圣火”拍摄情景剧等。

利用盐湖特有的资源，规划候鸟
保护区、自然生态保护区，结合
解州关帝祖庙、关帝家庙、池神
庙、河东历史文化展示中心等打
造环湖三日游的旅游线路目的
地。鼓励创新融合，合理整合利
用盐湖周边资源，把盐化火车轨
道改造为观光通道，把闲置厂
房、车间、火车站台等改造为图
书馆、美术馆、书画名家工作室、
文化艺术展览馆，打造大型古玩
市场、艺术品批发市场等，使运
城真正拥有一个集吃、住、行、
游、购、娱为一体，让人们来了不
想走、走了还想来的好去处。

代表的建议如何撰写？怎
样认识和对待代表的建议？采
取什么方式才能把代表建议办
到老百姓的心坎上？这一直是
马凯峰思考的问题。马凯峰说，
人大代表的建议，直接反映老百
姓的“急、难、愁、盼”问题，承载
着代表的期望、人民的重托，他
会一如既往从“为民”的角度，反
映“民意”，落实“民意”，始终坚
守初心使命，依法履职，做一名
讲政治、善学习、勤思考、敢担
当、有情怀的人大代表，为推进
我市经济、文化高质量发展献计
出力，多作贡献。 记者 陶登肖

▲3月25日，参加运城市第
五届人民代表大会第四次会议
的人大代表们陆续抵达代表团
驻地，向大会报到。

人大代表们在各代表团有
条不紊地办理报到手续、领取

会 议 资 料 ，整 个 流 程 简 洁 高
效，秩序井然。代表们认真翻
阅会议材料，熟悉会议日程，
并就各自关心的社会热点话
题展开讨论。大家纷纷表示，
将以饱满的热情和强烈的责

任 感 ，传 递 群 众 的 呼 声 和 心
声，实事求是反映全市人民关
心关注的热点话题，为运城经
济社会高质量发展注入强大
动力。

记者 闫鑫 常奇 摄
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春风浩荡满目新，奋楫扬帆正当
时。备受全市人民瞩目的市五届人大
四次会议、市政协五届三次会议隆重
开幕了。来自全市各条战线的人大代
表、政协委员齐聚一堂，共商发展大
计，共绘美好蓝图。我们向大会的召
开表示热烈祝贺！

这次两会，是在全市上下牢记领袖
嘱托、持续感恩奋进，认真贯彻落实全
国、全省两会精神，奋发有为推动高质
量发展、深化全方位转型的重要时刻召
开的重要会议。这是全市人民政治生
活中的一件大事，对于团结动员全市人
民，进一步统一思想、凝聚力量，真抓实
干、攻坚克难，扎实推进中国式现代化
运城实践具有十分重要的意义。

时间镌刻崭新年轮，岁月书写时
代华章。2023年是全面贯彻党的二十
大精神的开局之年，是在运城发展史
上具有标志性、里程碑意义的一年。
2023 年 5 月 16 日，习近平总书记亲临
运城考察并作出重要指示，极大地提
振了全市干部群众奋进新征程、建功
新时代的信心底气。一年来，在省委
的坚强领导下，全市上下以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指
导，以建设黄河流域生态保护和高质
量发展示范区为总牵引，砥砺前行、开
拓奋进，践行领袖殷切嘱托，加速产业
迭代升级，持续增强发展动能，不断改
善民生福祉，永葆忠诚干净担当，全市
改革发展稳定和党的建设等各项工作
取得一系列新进展新成效。

傲立潮头风帆劲，向稳图强擘华
章。2024 年，是中华人民共和国成立
75周年，是实现“十四五”规划目标任
务的关键一年。重要的时间节点，标
注了新的奋斗坐标。全市上下必须坚
持以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，全面贯彻落实党的二十
大、二十届二中全会和中央经济工作会
议精神，深入学习贯彻习近平总书记对
山西工作的重要讲话重要指示精神、

特别是考察运城重要指示精神，按照省委十二届七次全会
暨省委经济工作会议和市委五届六次全会暨市委经济工作
会议部署要求，以建设黄河流域生态保护和高质量发展示
范区为总牵引，坚持稳中求进工作总基调，完整、准确、全面
贯彻新发展理念，主动服务和融入新发展格局，着力推动高
质量发展，全面深化改革开放，深化全方位转型，用好“五抓
一优一促”经济工作主抓手，统筹扩大内需和深化供给侧结
构性改革，统筹新型城镇化和乡村全面振兴，统筹高质量发
展和高水平安全，切实增强经济活力、防范化解风险、改善
社会预期，巩固和增强经济回升向好态势，持续推动经济实
现质的有效提升和量的合理增长，增进民生福祉，保持社会
稳定，奋力谱写中国式现代化运城篇章。

群之所为，事无不成；众之所举，业无不胜。市人大代
表肩负着全市人民的重托，要坚持党的领导，发挥来自人
民、植根人民的优势，围绕全市大局，紧扣会议主题，把各项
报告和议案审议好，集中精力完成好大会各项议程和工作
任务，使大会作出的各项决策，符合中央精神和省委、市委
要求，符合我市经济和社会发展实际，符合全市人民根本利
益。政协委员影响大、荣誉高、责任重，担当尽责义不容
辞。要紧紧围绕市委决策部署，忠实践行全过程人民民主，
筑牢同心同德的思想根基，提升同心同向的政治能力，强化
同心同向的实干担当，不断提高政治协商、民主监督、参政
议政水平，将履职为民的铿锵足音化作同心奋进的鼓点，在
新征程上再创辉煌。

肩负使命再出发，波澜壮阔又一程。让我们更加紧
密地团结在以习近平同志为核心的党中央周围，坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，在省委坚强
领导下，牢记嘱托、担当尽责，凝心聚力、久久为功，坚决把
市委部署和两会各项安排落到实处，奋发有为推动高质量
发展，奋力谱写中国式现代化运城篇章，以优异成绩迎接中
华人民共和国成立75周年。

预祝市两会圆满成功！
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